

ferencias sobre los más diversos y variados temas; anotamos algunas sobre *Propiedad territorial*, *La Tuberculosis*, *Origen de la lengua hablada*, *Concepto general de la vida y en particular de la especie humana*, *El libre albedrío*, *La libertad de testar*, etc. Finalmente los sábados se celebraban veladas de tipo literario o musical en las que eran frecuentes los conciertos de piano del Sr. Cánovas o del maestro D. Emilio Montserrat, y de violín interpretados por el cuarteto del Sr. Bula. Al final el ya reglamentario baile siempre dedicado a la juventud.

«*El Ateneo también
(según dijo no sé quién),
una velada prepara.
¡Hombre, que cosa más rara!
Hace bien; hace muy bien*»

Los últimos actos del año 1886 que hemos encontrado corresponden a las gestiones que llevó a cabo el Presidente, con éxito, concediéndose al Ateneo una biblioteca popular; y ya en Abril y Mayo dos conferencias de los que nos atrevemos a calificar como «protagonistas» del periodo 80-86: Manuel Alcázar sobre el tema «*La Libertad de la Ciencia*» que llenó el salón a pesar del mal tiempo y Antonio Rentero sobre «*Clasificación de los Conocimientos humanos*».

Aunque el 30 de Septiembre podemos leer que «*la Junta del Ateneo Albacetense prepara su apertura para la última quincena de Octubre*» y que «*se piensan crear en este curso nuevas clases, sostener conferencias y discusiones y dar veladas y representaciones dramáticas como ya se hizo el año anterior...*», lo cierto es que la actividad decae y si prestamos atención a lo que decía el Secretario sobre la reducción del número de socios, es posible que ésta fuera una de las causas, aunque nosotros nos inclinamos a pensar que no sería esa sola teniendo, probablemente, gran peso específico en el desenlace final la posible controversia de tipo ideológico-político, aunque también aquí debemos de manifestar en honor a la verdad, que siempre guardecieron los buenos modales y la corrección exquisita como correspondía a caballeros ochocentistas.

Manuel Alcázar había fundado en Abril de 1885 *La Revista de Albacete*, periódico científico, literario y político; en el n.º 2, D. Antonio Rentero le escribe una larguísima carta criticando ciertos aspectos de la publicación que el Sr. Alcázar reproduce en